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Pemex debe aplazar licitación para etanol: Cortina (El Financiero 07/12/09)Héctor A. Chávez Maya Lunes, 7 de
diciembre de 2009 El desarrollo de proyectos exige reglas claras, afirma.La paraestatal no resuelve dudas de los
industriales.Invertirían más de 500 mdd en construcción de plantas.  · PIDEN POSPONER LICITACIÓN Petróleos
Mexicanos (Pemex) debe posponer la licitación mediante la que busca adquirir etanol para oxigenar las gasolinas de
Guadalajara -que vence el 22 de enero-, hasta que no se logren las bases de un programa que dé certeza a los
inversionistas y que garantice su buen funcionamiento, coincidieron dirigentes de industriales y productores de caña.  En
entrevista, Juan Cortina Gallardo, presidente de la Cámara Nacional de la Industria Azucarera y Alcoholera (CNIAA),
lamentó que a pesar de que se abrió una etapa de información sobre la licitación, los industriales que han formulado más de
200 preguntas a funcionarios de Petróleos Mexicanos no hayan recibido una sola respuesta.  Consideró que el país tiene
amplias oportunidades para desarrollar una industria de etanol exitosa, pero primero se deben establecer reglas claras,
ya que además de generar grandes inversiones en el sector rural, se le daría uso a miles de hectáreas ociosas
ayudando a la agricultura del país y generando miles de empleos.  El dirigente aseguró que los industriales están
preparados para hacer inversiones superiores a los 500 millones de dólares para la construcción de plantas de etanol en el
país, aprovechando los ingenios que se tienen en 15 estados.  Tras recordar que en estos días México importa cerca de
40 por ciento de las gasolinas que consume, indicó que sería bueno contar con un programa de biocombustibles que en
alguna medida ayude a solucionar esa dependencia, "con inversión, trabajo y riqueza que se va a quedar en el campo
mexicano".  Cortina Gallardo reconoció la voluntad del presidente Felipe Calderón para contar con un programa de
biocombustibles; sin embargo, apuntó que se debe tomar en cuenta la opinión de los industriales del país para establecer
esquemas en los que todos sean beneficiados.  Advirtió que de nada servirá que el 22 de enero la paraestatal dé a
conocer que licitó y no hubo interesados, por lo que no es viable un programa de etanol en México, o peor aún, que se
le dé entrada a etanol de otros países, sin que tengan oportunidad los industriales nacionales.  Asociaciones  Por su
parte, Lázaro Arias, secretario de la Unión Nacional de Productores de Caña de Azúcar, advirtió que hoy en día no se
cuenta con infraestructura que permita producir grandes cantidades de caña de azúcar para etanol, y a pesar de que
el compromiso de la Secretaría de Energía fue establecer programas para el fomento de este producto, no se ha hecho
nada.  Sin embargo, abundó que si en México se llegaran a recuperar los niveles de 5.5 millones de toneladas de azúcar
durante las zafras, al menos los excedentes de 500 mil se pueden destinar a la producción de etanol, sin perjudicar los
cinco millones del endulzante que se requieren para el abasto nacional.  Comentó que la única forma de hacer factibles
los proyectos para la producción de etanol es mediante asociaciones entre industriales y cañeros, a fin de sacar una
producción de caña que esté orientada exclusivamente a este fin y de esta forma no tener problemas de desabasto de
azúcar.    
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